

# WELT SPIELZEUG

SPIELZEUG VON KINDERN  
AUS AFRIKA, ASIEN UND LATEINAMERIKA

## DAS MUSEUM

Fast 200 Jahre lang wurde das ehemalige Pflegeschloss am Marktplatz in Neukirchen b. Hl. Blut durch Kinder belebt: zunächst in einer Schule, später im St. Nikolaus-Kinderheim. 1992 wurde in dem Gebäude das Wallfahrtsmuseum eingerichtet. Beim Museumsrundgang kann man auch historisches Spielzeug aus dem früheren Kinderheim entdecken.

### Wallfahrtsmuseum

Marktplatz 10  
D-93453 Neukirchen b. Hl. Blut

Tel. +49 9947 9408 23  
wallfahrtsmuseum@neukirchen.bayern  
www.wallfahrtsmuseum.de

### Öffnungszeiten

Dienstag – Freitag 9 – 12 Uhr und 13 – 17 Uhr  
Samstag, Sonntag und Feiertag 10 – 12 Uhr und 13 – 16 Uhr

Bitte aktuelle Corona-Regeln beachten.

Veranstaltungen des Wallfahrtsmuseums  
und Angebote für einen Ausflugstag  
in Neukirchen b. Hl. Blut  
[www.neukirchen.bayern/de/ausstellungen](http://www.neukirchen.bayern/de/ausstellungen)



Infos zum Kinderhilfswerk  
Plan International Deutschland  
[www.plan.de](http://www.plan.de)



Ausstellung der Kinderrechtsorganisation  
Plan International Deutschland



**WALLFAHRTSMUSEUM  
NEUKIRCHEN B. HL. BLUT**  
**24. MÄRZ BIS  
25. SEPTEMBER 2022**



© Alle Fotografien Plan International

## EINFÄLLE STATT ABFÄLLE

Kinder in Deutschland kennen selbst gebautes Spielzeug kaum noch. Für Familien in Asien, Afrika und Lateinamerika sind dagegen industriell hergestellte Spielwaren für ihre Kinder oft unerschwinglich. Mädchen und Jungen bauen sich dort mit großem Geschick aus Natur- und Reststoffen ihr Spielzeug selbst. Mit viel Fantasie entstehen Puppen aus Blättern und Stoffresten, Radios aus Pappe, Lastwägen aus Dosen, Flugzeuge aus Plastikflaschen oder Fahrräder aus Draht.

## DIE AUSSTELLUNG

Die Kinderhilfsorganisation Plan International Deutschland zeigt in der Ausstellung rund 200 Spielzeug-Objekte aus rund 30 Ländern. Die Spielsachen verdeutlichen die große Kreativität der jungen Tüftlerinnen und Tüftler, sie zeugen aber auch von der Armut in den Herkunftsländern. Die Ausstellung WeltSpielZeug lädt außerdem zu einer Bilder-Reise ein, die Eindrücke aus dem Lebensumfeld der Kinder in fernen Regionen vermittelt.

## SPIELEN

Spielen ist mehr als nur ein Zeitvertreib. Kinder können dadurch Zusammenhänge begreifen, selbst Lösungen entwickeln und kreativ sein. Spielerisch stärken Mädchen und Jungen ihr Selbstbewusstsein und erwerben Schlüsselqualifikationen, die für ihre Entwicklung wie für die Weiterentwicklung der gesamten Gesellschaft wichtig sind.

## EINSATZ FÜR KINDERRECHTE

Das Kinderhilfswerk Plan International will mit der Wanderausstellung auf die Situation von Kindern in ärmeren Ländern der Erde aufmerksam machen und setzt sich für die Umsetzung der UN-Kinderrechtskonvention ein.

Die Kinderrechte verpflichten unter anderem dazu, das Überleben der Mädchen und Jungen zu sichern, sie vor Missbrauch und Gewalt zu schützen, sie an wichtigen Entscheidungen zu beteiligen, ihre Entwicklung zu fördern und ihnen Spiel und Freizeit zu ermöglichen.